

Stiftung ZEIT FÜR MENSCHEN • Schlossweg 1 • 72622 Nürtingen

An die Freunde und Förderer der Stiftung ZEIT FÜR MENSCHEN »Mögest du im Leben immer drei Willhommen finden: in einem Garten in Sommer, beim Herdfeuer im Winter und im Herzen deiner Freunde dein Leben lang. « (Irischer Segensgruß)

Die Kraft des Gemeinsamen

Martinsbrief Im November 2021

Sehr geehrte Damen und Herren,

gute soziale Kontakte bereichern das Leben. Das wissen wir – auch ohne psychologische Studien. Nun haben wissenschaftliche Untersuchungen nachgewiesen: Es ist wichtig, nicht nur individuelle Freundschaften zu pflegen, sondern auch aktiv verschiedenen Gruppen von Menschen anzugehören. Dadurch entsteht ein Gefühl von Gemeinschaft – positiv für Ihr Wohlbefinden, Ihre Zufriedenheit und sogar für Ihre körperliche Gesundheit!

Gemeinschaft ist wichtiger denn je. Das ist eine Erkenntnis nicht nur aus der Corona-Pandemie. Noch immer haben wir die große Hilfsbereitschaft nach der Flutkatastrophe in Erinnerung. Letztlich sind es lokale und überregionale Gemeinschaften, die uns durch die Krisen bringen.

Gemeinschaft bedeutet, seinen Platz in einem größeren Ganzen zu finden, ein Teil davon zu sein und zu dessen Gelingen beizutragen – als die, die wir sind und mit der ureigenen Kraft, die uns innewohnt. Als Teil der Stiftung ZEIT FÜR MENSCHEN und deren Tochterstiftungen stehen Ihnen und Ihren Begabungen viele Betätigungsfelder offen. Lesen Sie selbst und unterstützen Sie uns mit Rat, Tat und gern auch mit dem einen oder anderen Euro.

Mit freundlichen Grüßen

Frank Wößner, Vorstandsvorsitzender

Andreas Schlegel, Geschäftsführer

ZEIT FÜR MENSCHEN im Hospiz

ein Großer GEWINN FÜR ALLE

Die Aalener Hospizstiftung ZEIT FÜR MENSCHEN stiftet Menschen in ihren letzten Lebenstagen Ruhe und Geborgenheit. Sie schenkt ihnen mit ihren Angehörigen eine sorgenfreie letzte gemeinsame Zeit. Sämtliche Hospize in Deutschland, dies sind immerhin etwa 1.500 ambulante Hospizdienste sowie 250 stationäre Hospize, sind auf die Mitwirkung von ehrenamtlich Tätigen und Unterstützer:innen angewiesen. Natürlich zählt da zum einen das Geld, das beispielsweise auf Sponsorenveranstaltungen für die Hospizarbeit gesammelt wird. Zum anderen ist es aber auch die Zeit, die Menschen schenken, damit Gäste des Hospizes und Angehörige beispielsweise noch einen kleinen Ausflug machen können oder einfach nur bei Kaffee und Kuchen beisammensitzen können.

Wir freuen uns, wenn Sie der Stiftung ZEIT FÜR MENSCHEN helfen. Mit Ihrer Spende tragen Sie dazu bei, dass die Stiftung solche gemeinschaftlichen Aktivitäten fördern und tragen kann. Wirken zwei oder mehrere Teilkräfte in die gleiche Richtung (Stiftung ZEIT FÜR MENSCHEN, Samariterstiftung, Bürger:innen und Institutionen vor Ort), so erhält man die Gesamtkraft, indem man die Beträge der Teilkräfte addiert – soweit ein bisschen physikalisches Grundwissen. Oder: Das Ganze ist mehr als die Summe seiner Einzelteile. Schenken Sie uns diese Kraft – mit Ihrer Spende. Von Herzen Danke!

Sepa-Überweisung/Zahlschein Für Überweisungen in Deutschland und in andere EU-/EWR-Staaten in Euro. Name und Sitz des überweisenden Kreditinstituts Online-Spende: ngaben zum Begünstigten: Name, Vorname/Firma (max. 27 www.zeit-fuer-menschen.de Stiftung ZEIT FÜR MENSCHEN DE67600501010008669292 STIFTUNG ZEIT FÜR MENSCHEN Ш Schlossweg 1, 72622 Nürtingen SOLADEST600 Betrag: Euro. Cent Telefon 07022 / 505-299 info@zeit-fuer-menschen.de Ш M B 2 1 1 Straße Hausnr Vorstand: S Christian Fritsche, Thomas Poreski Vorsitzender des Stiftungsrats: IBAN des Kontoinhabers Horst Lang, Amtsgerichtsdirektor a. D. 06 D E

Unterschrift(en)

Datum

Pfarrer Frank Wößner,

Baden-Württembergische Bank IBAN: DE67 6005 0101 0008 6692 92 **BIC: SOLADEST600** 

## HÄUSLICHE PFLEGE NEU DENKEN



Neue Wege braucht das Land – besser gesagt die Pflegelandschaft. Für ein innovatives Pilotprojekt zur qualitativen Weiterentwicklung der wohnortnahen Gesundheitsversorgung sucht die Samariterstiftung motivierte Kolleg:innen mit fachlichem Know-how. Denn bald startet in der Samariterstiftung ein Pilotprojekt, um die häusliche Versorgung von Menschen in der Nachbarschaft zu stärken – kurz: Die ambulante Pflege soll, dank der neuen Kolleg:innen, ein neues Gesicht erhalten.

Pflegefachkräfte werden sich zusammenfinden, in hohem Maße selbstorganisiert ein Team bilden und in Kooperation mit anderen Hilfeanbietern und den Menschen aus der Nachbarschaft ein tragfähiges Netz für eine menschenwürdige Versorgung knüpfen.

ZEIT FÜR MENSCHEN für bürgerschaftliches Engagement

## ES WIRD WIEDER GEBACKEN



Im Mai 2012 ist das Oberensinger Backhaus in Betrieb gegangen. Seither hilft es zum einen den Klient:innen der Wohnstätte Oberensingen dabei, sich in geregelten Strukturen zurecht zu finden, denn regelmäßig wird Teig angesetzt und gemeinsam gebacken. Zum anderen gibt es im Dr.-Vöhringer-Heim ein Backhaus-Team, das mit großem Engagement die älteren Menschen zum Kaffeenachmittag am Backhaus einlädt und süße Stückle oder frischen Blechkuchen anbietet.

Doch das Backhaus ist nicht nur Anziehungspunkt für die Menschen in und um die Samariterstiftung. Im Zusammenhang mit dem Bürgerhaus Krone und dem Quartiersgedanken der Samariterstiftung steht es auch der Oberensinger Bürgerschaft zur Verfügung.

Was mit Ihren Spenden geschieht: 2020 gingen 102.700 € an Spenden ein. Vielen Dank hierfür an alle Spenderinnen und Spender. Insgesamt 45.300 € wurden für 33 Projekte in die Regionen der Samariterstiftung ausgeschüttet.



Dividende 7.400 € 102.700 € 6,8%

## **Entwicklung des Kapitals:**

2018 836.000€

2019 858.200€

2017 715.181€

677.982€